

## MEDIENMITTEILUNG

### Klinik Arlesheim und Spital Dornach kooperieren

Arlesheim/Dornach, 27. November 2020 – **Dass eine Kooperation zwischen zwei Spitälern auch über die Kantonsgrenzen in der Nordwestschweiz funktionieren kann, beweisen die Klinik Arlesheim und das Spital Dornach. Sie intensivieren die bereits bestehende Zusammenarbeit neu in den Bereichen Chirurgie und Gastroenterologie, was für die Patientinnen und Patienten beider Häuser zu einer höheren Qualität und mehr Behandlungskomfort führen wird.**

Das erfahrene Fachärzteteam der Klinik Arlesheim übernimmt seit Juni 2020 die fachspezifischen Untersuchungen und Sprechstunden der Gastroenterologie im Spital Dornach. Das Team von Chefarzt Philipp Busche bietet ein breites Spektrum der gastroenterologischen Diagnostik und Therapie an. Zum Leistungsspektrum gehören Gastroskopien, Kolonoskopien, Sonographien, hochauflösende Manometrie und pH-Metrie, anorektale Funktionsdiagnostik, Kontrastmittelsonographien, Endosonographien sowie ERCP. Anthroposophische und integrativmedizinische Behandlungen werden weiterhin in der Klinik Arlesheim angeboten und durchgeführt, wobei insbesondere bei funktionellen Beschwerden auch die Psychosomatik eingebunden wird. Die komplexeren Eingriffe im Bereich der Gastroenterologie werden im Spital Dornach durchgeführt.

Zugleich profitieren die Patientinnen und Patienten der innermedizinisch positionierten Klinik Arlesheim vom Know-how und der Erfahrung der Chirurgie des Spitals Dornach. Chefarzt Dr. med. Philippe Glauser und Co-Chefarzt Dr. med. Tom Stierle sowie ihr Team leisten ab Januar 2021 einen chirurgischen Konsiliardienst in der Klinik Arlesheim. Die Patienten in Arlesheim werden vor allem auf der Notfallstation von chirurgischen Beurteilungen und kleineren Behandlungen profitieren. Für Eingriffe oder andere Behandlungen, die nicht vor Ort möglich sind, stehen die Operationsmöglichkeiten des Spital Dornachs zur Verfügung.

Die vertiefte Kooperation der Klinik Arlesheim und des Spitals Dornach führt zu einer deutlichen Verbesserung der medizinischen Versorgung in der gesamten Region und stellt ein Modell für eine Spitalplanung dar, die vermehrt und über die Kantonsgrenzen hinweg die Gesundheitsräume der Bevölkerung ins Zentrum stellt.

*Weitere Auskünfte:*

*Dr. med. Lukas Schöb, Ärztlicher Leiter Klinik Arlesheim  
lukas.schoeb@klinik-arlesheim.ch, 079 374 20 10*

*Irene Wyss, Direktorin Spital Dornach  
irene.wyss@spital.so.ch, 061 704 44 20*

**((Kästchen))**

Die Klinik Arlesheim AG ist die grösste Klinik in privater Trägerschaft mit öffentlichem Leistungsauftrag im Kanton Basellandschaft. Sie bietet in den Bereichen Innere Medizin, Onkologie und Psychiatrie stationäre Behandlungen an. Der Notfall ist rund um die Uhr geöffnet. Zudem verfügt die Klinik über ein vielfältiges ambulantes Angebot in verschiedenen Fachbereichen. Die Klinik Arlesheim betreibt eine ambulante Filiale mit einem hausärztlichen Grundversorgungsangebot, das Ita Wegman Ambulatorium Basel.

Die Klinik verfügt über 82 stationäre Betten und beschäftigt rund 550 Fachkräfte.

Die medizinische Diagnostik und Therapie basiert auf den modernen Möglichkeiten der naturwissenschaftlichen Medizin. Als erstes anthroposophisches Spital weltweit verfügt die Klinik Arlesheim über fast 100 Jahre Erfahrung mit dem integrativen Konzept der Anthroposophischen Medizin.

Das Spital Dornach sichert am Juranordfuss die erweiterte medizinische Versorgung für Patientinnen und Patienten aus den Kantonen Solothurn und Basellandschaft und ist mit seiner Notfallabteilung an 365 Tagen rund um die Uhr geöffnet. Die medizinischen Schwerpunkte liegen in den Bereichen Allgemeine Innere Medizin, Endokrinologie, Gastroenterologie, Onkologie und Hämatologie, Chirurgie mit Schwerpunkten Viszeral-, Bariatrische- und Wirbelsäulenchirurgie sowie Traumatologie und Urologie. In der Orthopädie arbeitet das Spital Dornach mit der cross-klinik Basel in Dornach zusammen. In Dornach arbeiten rund 320 Fachkräfte. Das chefärztlich geführte medizinische Angebot wird durch diverse Kooperationen mit weiteren Beleg- und Konsiliarärzten aus der Region abgerundet.

*Mehr Informationen über die beiden Kooperationspartner:*

[www.klinik-arlesheim.ch](http://www.klinik-arlesheim.ch)

[www.solothurnerspitaeler.ch/unsere-spitaeler/spital-dornach/](http://www.solothurnerspitaeler.ch/unsere-spitaeler/spital-dornach/)

**Bilder**

- *Philipp Busche, Ärztliche Leitung Innere Medizin Klinik Arlesheim, Facharzt für Innere Medizin und Gastroenterologie (DE)*
- *Dr. med. Philippe Glauser, Chefarzt Viszeralchirurgie und Traumatologie Spital Dornach, Facharzt für Chirurgie*